



BOLETÍN INFORMATIVO NAVIDAD 2023



Estimadas integrantes del CWC,

¡Les enviamos cálidos saludos de paz y alegría para esta Navidad! Recordamos con tristeza a las personas que viven en zonas de conflicto y rezamos para que la Navidad sea les traiga una paz duradera.

Nos complace informarles que cinco integrantes de nuestro Consejo Ejecutivo de Mujeres Católicas (CWC) y otras mujeres de nuestra red estuvieron en Roma en octubre durante el Sínodo de los Obispos para recordar a los delegados del Sínodo, a través de una serie de eventos, la preocupación en el Iglesia de base, por la igualdad y el reconocimiento de la dignidad de la mujer.



La Conferencia de Ordenación de Mujeres (WOC) realizó en primer lugar tres eventos: una vigilia de oración celebrada en la Basílica de Santa Práxedes, durante la cual las mujeres compartieron sus historias de dolor en la Iglesia. El segundo evento fue el despliegue de una pancarta gigante “ORDENANEN MUJERES” frente al Vaticano; y el tercero fue una marcha silenciosa desde la Iglesia de Santa María Magdalena hasta el Castillo San Angelo frente al Vaticano, portando pancartas que llamaban la atención del Sínodo para reconocer el discipulado igualitario practicado por Jesús.

En la segunda semana del Sínodo, mujeres del CWC procedentes de España, Francia, Suiza, Alemania, Australia, India, Sudáfrica, Guatemala, Colombia e Italia, se reunieron para una discusión muy activa sobre las mujeres en el Instrumentum Laboris. Algunos hombres también se unieron a nosotras. Tuvimos la alegría de contar con la participación de tres mujeres del Sínodo de los Obispos: la hermana japonesa Filo Hirota, la hermana iraquí Carolina y la delegada suiza, Helena Jeppesen-Spuhler.



Sor Filo, miembro de la Comisión Preparatoria del Sínodo y miembro sin derecho a voto del Sínodo oficial, nos informó del ambiente cordial y amistoso que prevalecía en el Salón del Sínodo. Los obispos pidieron que se utilizara su nombre en lugar de su título; y para que llamaran menos la atención, la mayoría vestía traje en lugar de su vestimenta oficial. Sor Carolina dijo lo libre y cómoda que se sentía para hablar con los obispos e incluso para hacer valer su punto de vista cuando era necesario. La señora Jeppesen-Spuhler dijo que estaba impresionada de que las mujeres fueran muy francas y firmes al expresar sus opiniones sobre los temas que se discutían. Cada día, los miembros del Sínodo se unieron a nuevos grupos de discusión, por lo que hubo una buena polinización cruzada de ideas. Incluso el Papa Francisco participó en las mesas redondas.

Los puntos principales que surgieron de nuestras mesas redondas fueron el llamado a:

- que las mujeres sean reconocidas como iguales a los hombres en puestos de liderazgo, toma de decisiones y ministerio;
- el fin de asignar género masculino a Dios;
- el uso de un lenguaje inclusivo en las liturgias, las escrituras y los documentos de la iglesia;
- el fin de la corrupción en los tribunales matrimoniales diocesanos;
- el fin de la violencia contra las mujeres en la Iglesia y la devaluación de su contribución a la Iglesia;
- una teología y una antropología de la persona renovadas que se basen en los descubrimientos de la ciencia.

El 11 de octubre, CWC celebró una liturgia de Lamento, Resistencia y Sanación, para reconocer a todas las mujeres a lo largo de los siglos que han sufrido abuso, borrado y negación de su vocación de servir en la Iglesia. Las Mujeres Sacerdotes Católicas Romanas (RCWP) colaboraron con nosotros compartiendo su espacio para esta liturgia. También tuvimos un cinefórum sobre la película “Ellas hablan”.



Tres organizaciones integrantes de la red CWC, Allianz Gleichwüridig Katholisch, la Federación Suiza de Mujeres Católicas y la CWC pidieron a las participantes que simbólicamente se pongan en el lugar de otras mujeres. Nos conmueve caminar en los zapatos de mujeres que han experimentado discriminación, abuso o exclusión en la Iglesia católica, pero también de mujeres que viven su vocación con gran riesgo. La campaña **#Walkinher shoes** nos recordó que la sinodalidad se mide en función de si se escuchan los destinos de mujeres anónimas y invisibles.

En los meses previos al Sínodo, la organización Root & Branch hizo una convocatoria llamada “Espíritu sin límites” (SU) que incluían a muchas organizaciones miembro del CWC. Del 8 al 14 de octubre, SU celebró un evento en línea y dos eventos en vivo titulados “Derechos humanos en la Iglesia católica emergente”. 115 oradores, la mayoría mujeres que representaban un amplio espectro del Pueblo de Dios en el mundo, compartieron sus puntos de vista. Durante los primeros cinco días las charlas fueron virtuales, mientras que los dos últimos fueron en vivo desde Bristol, Reino Unido y Roma, Italia. Este es el enlace de acceso a las charlas <https://www.gr8events.ie/sales/index.php?event=1361>. Los oradores principales fueron la Hna. Joan Chittister OSB y la Dra. Mary McAleese, ex Presidenta de Irlanda, quienes hablaron desde Roma ante una sala repleta en la Casa Bonus Pastor, justo detrás del Vaticano.

Sor Joan habló sobre el Discipulado. “Lo que el pueblo realmente necesita es COMUNIDAD, no clericalismo patriarcal. ¡Necesitan DISCIPULADO!” Pero afirmó: “Necesitamos comprender la naturaleza del discipulado, reconocer sus verdaderos signos y estar dispuestos a entregarnos a lo que el discipulado exige ahora”. Nos recordó que “seguir a Jesús es seguir a Aquel que puso patas arriba el mundo, ¡incluso el mundo religioso!”



La Dra. McAleese afirmó que estamos donde estamos hoy porque “la Iglesia Católica, que debería y podría ser un ejemplo de igualdad y respeto por los derechos humanos, no lo es. Por el contrario, el único sistema religioso que tiene estatus representativo en las Naciones Unidas, languidece en una crisis de credibilidad cada vez más profunda precisamente porque no ha logrado reformar una estructura interna de gobernanza obsoleta, enseñanzas y leyes en las que está arraigada la desigualdad, en las que los derechos humanos de los miembros se restringen rutinariamente”.

Finalmente, una manifestación encabezada por nuestro miembro “We Are Church”, fue llevada a cabo justo en el centro de la plaza de San Pedro y tomando a la policía por sorpresa. Con camisetas de color amarillo brillante con el mensaje “IGUALDAD para TODOS - Mujeres, laicos, LGBTQ+, casados”, cantaron la canción “Igualdad”, compuesta por su director, Colm Holmes. Los días siguientes celebraron su asamblea general bianual híbrida, comprometiéndose nuevamente a apoyar al Papa Francisco en el proceso sinodal de renovación hacia la igualdad.



25 de noviembre - 10 de diciembre

En noviembre de 2023, nuestro Ejecutivo solicitó a los miembros de nuestra red organizar actividades durante los **16 días de activismo de las Naciones Unidas contra la Violencia de Género**, particularmente contra las mujeres. Nuestro enfoque era “La violencia sufrida por las mujeres en la Iglesia”, y quisimos llamar la atención sobre el hecho de que las mujeres en la Iglesia están privadas de su derecho básico a la igualdad. También resaltamos aquellas enseñanzas que violentan a la mujer, como la complementariedad de la mujer con el hombre, el principio mariano y petrino y la noción de que las mujeres no pueden representar a Cristo en el sacerdocio, dándole así a las mujeres un estatus secundario, haciéndolas víctimas de la violencia eclesial, social y doméstica. Creemos que las mujeres, incluidas las religiosas, deben hablar sobre sus abusos en la Iglesia. Si hay alguna manera en la que CWC pueda ayudar a llamar la atención de los líderes de la Iglesia sobre las historias de violencia de las mujeres, estaremos encantados de ayudar. Escribanos a info@catholicwomenscouncil.org.



Felicitemos a los miembros de nuestra red por su dedicación y compromiso de tiempo, y por su defensa y actividades, para obtener la igualdad de las mujeres en la Iglesia. Agradecemos a los teólogos que brindaron su tiempo y experiencia a nuestras sesiones de Zoom durante 2023.

Ya estamos planificando nuestro programa de sesiones de escucha por Zoom para 2024 antes de la segunda fase del Sínodo. Os mantendremos informados sobre el calendario de estas sesiones.

Para terminar, les deseamos a ustedes, a sus familias y organizaciones toda bendición durante el 2024. Que la paz que Jesús da reine en nuestros corazones, nuestras familias y en el mundo.

Ejecutivo del CWC